



『言葉の力』

校長 田中 久雄

本校では「嫌い」という言葉は使わないようにしています。その言葉で嫌な思いをする人が出るからです。「嫌い」は『苦手』に変換して使っています。しかし、その反対の「好き」はどんどん使ったほうがいいと思います。好きなモノはたくさんあったほうがいいし、好きな友だちもたくさんいたほうがいい。仲よし2人組になりたがる人がいますが、2個1になんてならないでほしい。いつも一緒だと、息苦しくくないですか。サッカーをするときにはこの友だち、野球をするときにはこの友だち。いつも同じ友だちじゃなく、その時々で、いろんな友だちがいる方が世界が広がります。

今年度の目標のひとつである『聴く力』の大切さ。自分のしゃべりたいことばかりしゃべっていると相手が見えません。しゃべりたい自分を抑えて、聴くことに徹しましょう。聴くことは相手を観察しないとできません。相手の様子を見て、言葉を引き出しましょう。そうすると、相手を通して自分が見えてきます。

地球は太陽系3番目の惑星。太陽系の惑星の中で、生物が住んでいるのは地球しかありません。太陽の一番近くを回っていると暑すぎますし、遠いと寒すぎます。3番目くらいがちょうどいいのかも。人間の距離感も、そんなものかもしれません。近づきすぎると見えないこともあります。適度な距離を取り、しっかり周りを見渡すことが大切です。

昔の人々は、全ての星が地球の周りを回っていると思っていました。自分中心の考えです。しかし本当は、地球が太陽の周りを回っています。そのことに気づいたとき、真実がわかり始めました。人間も同じです。自分中心に世界が回っているんじゃないやありません。自分もみんなも、何かを中心に回っています。その何かをしっかりと見極めること。自分はいったい、何を中心に回っているのだろう。

『言葉の力』 田中 久雄
その一言で 傷つき その一言で 勇気や元気をもらう
言葉って 怖い 言葉って 素晴らしい

- ・「できる」か「できない」かではなく、「やる」か「やらない」かだ。
・1回失敗しただけで不可能と決めつけることはできない。(最高の教師)
・関係のない者が想像で「多分…だろう」とか「きっと…だと思おう」とか「…にちがいない」と無責任に決めつける発言はしないでください。その発言によって傷つくものが出るかもしれないし、不利益を被るものができるかもしれないのだから。(最高の教師)
・本当の気持ちを察してほしいなんて甘えないでください。あなたの気持ちを言葉にできるのはあなたただけなんです。うちの弁護士は手がかかる

Table with 3 columns: Day, Day of Week, and Event. Includes dates from 12/5 to 12/31 with various school activities and holidays.

Table titled '1月の主な行事' (Main Events in January) listing dates and activities like '始業式' and '短縮4時間'.

堺市立小学校一斉下校指導を実施します。
・日時 令和5年12月22日(金)午前10時45分頃(学校を出発する時間帯が下校班により異なります。)
※保護者のみなさまにお願い
寒い季節ですが、子どもの帰る時刻に合わせて、自宅近くの通学路で子どもたちを見守ってください。日頃お世話になっております地域見守り隊のみなさまに、お礼の言葉かけも、よろしくお願ひします。